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Agresión nazi en Zaragoza

En la madrugada del pasado sábado día 9 de octubre, tres jóvenes sufrieron una agresión nazi en Zaragoza. Un 
grupo de encapuchados de ideología fascista propinó varios golpes a los tres jóvenes que caminaban tranquilamente 
por la zona del Paseo de Sagasta.

Uno de los tres agredidos tiene una fractura en el tabique nasal y varios puntos en el labio.

Ya basta de impunidad para esta gentuza que se mueve como quiere por la ciudad. No queremos nazis!!!

No al fascismo
Aragón Mestizo

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

Posición de la AVV Puente Santiago de Zaragoza frente a la Ronda del Rabal y Expo

Estábamos los zaragozanos acostumbrados, en los últimos tiempos, a asistir de convidados de piedra, al festín de las 
grandes operaciones especulativo - urbanísticas, a ser simples mirones de las grandes obras que han transformado 
esta ciudad, a sufrir castigos por nuestro empecinamiento respecto al agua o, simplemente, a encontrarnos todo 
hecho de la noche a la mañana, sin siquiera haber podido respirar, cuando las pasadas elecciones nos hicieron pensar 
en un cambio en casi todo, en las formas y en el fondo. No ha sido así, y bien que lo lamentamos. 

En las  formas  porque,  por  ejemplo,  sigue  sin  existir  la  participación  real  de  los  ciudadanos  en  las  decisiones 
importantes, a los que ni se consulta sobre temas, como este de la Ronda del Rabal, en los que se ha utilizado, como 
a la vieja usanza, el mes de agosto para sacar a la luz el proyecto, para que nos aburriéramos en la playa, sin siquiera 
consultar a la junta del distrito; ni se escucha, como cuando tras una batería de alegaciones sobre afecciones en el 
hábitat natural y en el urbano. Lo dicho, como en los viejos tiempos. Y tampoco en el fondo, porque vemos con 
estupor,  cómo  es  el  propio  consistorio  el  que  promueve  y  justifica  todo  tipo  de  operaciones  inmobiliarias, 
incluyendo la enajenación de suelo público para vivienda libre u opciones en el Meandro de Ranillas para cambiar 
cromos  con  entidades  privadas  en  un  extrarradio,  al  que  los  zaragozanos  habremos  de  llevar,  y  pagar,  los 
equipamientos y los servicios. Todo, con el fin de justificar mejoras para la ciudad, mejoras que, como con los 
anteriores gestores, acabamos pagando los de siempre, si no, que le pregunten al nuevo mago de las fianzas, el señor 
X, cómo y quién va a pagar las veleidades del anterior equipo de gobierno. ¿No han aprendido nada los concejales  
del PSOE y CHA? o, ¿es que han aprendido demasiado?. ¿Cuándo llegará la hora, si no es con ustedes, de que los 
simples ciudadanos llevemos la delantera a los que nos encorren con las hipotecas?.

Sépanlo y óiganlo aquí, para esta asociación de vecinos, la Ronda del Rabal es una obra necesaria, tanto para la 
ciudad,  como para  el  Actur;  pero  la  premura  por hacerla,  no debe  estar  por  encima de  las  necesidades  y los 
problemas que sus vecinos necesitan resolver. Si a ustedes solo les interesa la obra, por agilizar la Expo, a nosotros 
nos preocupa cómo se hace: por la seguridad en las avenidas, la conservación del entorno natural y por su influencia 
en el entorno ciudadano, especialmente en lo referente a la movilidad. Para nosotros, la Expo 2008 no es ninguna 
prioridad. Sí lo es, la conservación del espacio natural en el que se pretende hacer, y que tanto la Ronda como la 
Expo, hacen peligrar. Para nosotros, estaría mejor como está: virgen. Si por el empeño de otros, esto no va a ser así, 
ya lo dijimos en su tiempo y lo repetimos ahora, queremos que se tengan en cuenta nuestras alegaciones; queremos 
que todo el Meandro de Ranillas, sea de titularidad Pública, sin trampas, sin componendas o condiciones; queremos, 
que si hay Expo, al acabar esta, todas sus instalaciones sean de propiedad y uso público, algunas de ellas para uso de 
sus vecinos; y queremos, que el resto del meandro, o todo él si no hay Expo, se convierta en el gran parque de la 
margen izquierda.

Ante tantas arbitrariedades como se están sucediendo, que los vecinos apenas vislumbramos en lo que a la prensa le 
interesa priorizar, esta asociación de vecinos, como otras entidades y colectivos de esta ciudad, se está cuestionando 
el apoyo social y la expectante espera que ustedes, PSOE y CHA, han confundido lamentablemente con la barra 
libre de cualquier banquete de recién casados. Si en este mes, en el próximo pleno de Octubre, esta asociación no ve 
reflejadas las expectativas que los vecinos nos merecemos, nos vamos a posicionar en contra de un evento que, ni 
sabemos cómo o a costa de qué o quién se va a pagar, y que, además, puede hurtar el espacio en el que debe ir, al 
uso y disfrute de todos los ciudadanos de Zaragoza, que somos más que los que, a pesar de todo y aunque no sea en 
el meandro mismo, se aprovecharán.

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

Jornadas antitaurinas



Durante la semana pasada tuvieron lugar un par de concentraciones antitaurinas convocadas por la Plataforma El 
Toro Que Ríe en Zaragoza. El martes 5 de octubre “Día Mundial Antitaurino” montamos una concentración en la 
Plaza  España,  escaleras  de  la  diputación,  mostrando  nuestro  frontal  rechazo  a  esta  cruel  tortura  que, 
desgraciadamente seguimos soportando en pleno siglo XXI. Comenzó a las 17:30 hs. Se desplegó una pancarta con 
el lema “banderillas en los bares, y un capote para los amigos”, se repartieron mil folletos entre los viandantes, que 
trataban de las cuatro mentiras sobre los toros; hubo una exposición de carteles y había una mesa en la que se podía 
firmar para solicitar un Aragón antitaurino. La gente que por allí pasaba y se acercaba era de todas las edades y 
tod=s mostraban su apoyo a la movilización. Sólo un par de taurinos se acercaron a intentar discutir sobre el tema 
pero se tuvieron que marchar ya que sus argumentos eran “los toros son de España” y “¿sabes cuál es la diferencia 
entre los animales y las personas?”. Una muchacha con pintas de las juventudes del PP, arrugó el folleto y se lo tiro 
a las personas  que lo estaban repartiendo mostrando así  su falta de argumentos  y educación.  La  concentración 
finalizó sobre las 20:00 con un montón de firmas recogidas. Añadir que varios coches de policías polis de todas las 
clases y colores, policía nacio-mal, policía loca y secretas estuvieron rondando la Plaza España toda la tarde, incluso 
algunos de estos coches paraban durante períodos de tiempo a observar nuestra actividad. 

El domingo 10 de octubre, a las 17:00 aprovechando la “celebración” de los festejos taurinos de las fiestas del Pilar,  
un centenar de personas nos concentramos junto a la Plaza de Toros portando la pancarta “banderillas en los bares y 
un capote para los amigos”. Al comienzo de la concentración intentamos llegar hasta las puertas de la plaza, pero los 
policías polis de turno nos lo impidieron, diciendo “ya estáis allí bien”. Se cantaron consignas como “no estamos 
todos, falta Paquirri”, “Asesinos” o “Coridas de toros para las vacas”. Los taurinos se acercaban a ver la corrida, 
más de un= de estos elementos comenzó un cruce de insultos con l=s allí concentrados y los policías polis nos 
decían “estáis provocando” o “eso no se dice”. A una de las asistentes que pidió a los policías polis que dejarán de 
incordiarnos la amenazaron con llevársela a comisaría. Un taurino que increpó a l=s manifestante con el grito “a 
trabajar” se sintió molesto cuando uno de los asistentes le respondió “¿y tú qué sabrás si trabajamos? Listo”. Debió 
ser la palabra listo la que le ofendió y se encaró al joven, pero no pasó a mayores. También se pasaron hojas para 
recoger  firmas por  un Aragón  antitaurino  y por  Catalunya  antitaurina,  ya  que  a la  concentración  se  acercaron 
personas de Tarrasa. Tras una hora de concentración y sin más incidentes la manifestación se disolvió. 

Se han recogido ya más de 700 firmas.

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

NOTA DE PRENSA de la Asociación Río Aragón 
Artieda-Jaca, 15 de octubre de 2004

Enhorabuena a Santaliestra por el descarte del embalse.

Yesa seguirá los mismos pasos por sus problemas judiciales.

La Asociación Río Aragón quiere felicitar públicamente al pueblo de Santaliestra y a ACUDE (Asociación Cultural 
para la Defensa del  Ésera)  por el trabajo realizado durante tantos años que ha servido para que el proyecto de 
embalse de Santaliestra sea definitivamente descartado,  según declaró ayer  en el Congreso de los Diputados el 
número dos del MIMAM, Antonio Serrano.

Este  descarte  estaba  cantado,  ya  que  Santaliestra  fue  ilegalizado  por  los  Tribunales  de  Justicia,  debido  a  las 
irregularidades cometidas durante todo el proceso administrativo.

Nuestra  alegría  es  doble,  ya  que comprobamos  como la  Justicia  está  poniendo en su sitio  a  aquellos  que aún 
apuestan por unas obras que se han proyectado sin el más mínimo respeto a los afectados y a la legalidad vigente, 
como ha ocurrido con el proyecto de recrecimiento de Yesa. Por otra parte vemos como el MIMAM acepta que hay 
alternativas  a  Santaliestra,  como también  existen  alternativas  a  cualquier  recrecimiento  de  Yesa,  mejores,  más 
económicas y con menores afecciones medioambientales, sociales y de patrimonio.

Como es  conocido 6 ex altos cargos  de la  CHE y MIMAM, acusados  de graves  delitos  en la  tramitación del 
recrecimiento,  serán  juzgados  en  breve  por  cuestiones  similares  a  las  acontecidas  en  Santaliestra.  Estamos 
convencidos de que el resultado final será el mismo: la ilegalización del proyecto y su descarte definitivo.

Por ello todavía resulta más patética la actuación de quienes apoyan esta obra en el seno de la Comisión del Agua,  
que  lejos  de  permitir  estudiar  las  alternativas  al  recrecimiento,  han  impuesto  la  cota  intermedia  frente  a  los 
colectivos de afectados (COAGRET), los representantes de la Universidad, los colectivos ecologistas, CHA y dos de 
los tres  pueblos verdaderamente  afectados,  Artieda y Mianos.  Esta pantomima de acuerdo se ha hecho con un 
importante porcentaje  de la población aragonesa y la mayoría  abrumadora de la Jacetania en contra,  y con los 
Tribunales acosando judicialmente el recrecimiento.

Por  tanto,  “Río  Aragón”  seguirá  trabajando  para  difundir  las  alternativas  al  recrecimiento  planteadas  por  la 
Fundación Nueva Cultura del Agua, y colaborará con el Ayuntamiento de Artieda en todas las acciones judiciales 



emprendidas o que pudieran ser planteadas para que, si  los políticos son incapaces  de descartar  la obra,  sea la 
Justicia la que ,como en Santaliestra, decida sobre ella.

Secretaría de Prensa de la Asociación Río Aragón contra el recrecimiento de Yesa-COAGRET
C/Mayor, 17. 
50683-Artieda de Aragón (Zaragoza)
Tf.: (+34) 650 454 979 
rio.aragon@yesano.com
www.yesano.com/
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Ecologistas en Acción denuncia ante la fiscalía la mortandad de peces en el río Vero

Ecologistas en Acción ha presentado a la Fiscalía de la Audiencia Provincial de Huesca una denuncia sobre la 
muerte de peces, ocurrida hace dos semanas en el río Vero. 

El  objetivo de la denuncia es  solicitar  a  la Fiscalía  que abra  las  oportunas diligencias  para  investigar  posibles 
responsabilidades. En concreto desde Ecologistas en Acción se apunta por dos líneas de investigación, comprobado 
que la muerte de los peces se produjo por asfixia, debido a la falta de caudal en ese tramo de río. Por una lado, el 
posible incumplimiento de algún condicionante sobre el caudal ecológico, por parte de los responsables de la central 
hidroeléctrica  que  detrae  caudales  aguas  arriba  del  tramo  afectado.  Por  otro  lado,  la  posible  dejación  de  la 
administración competente (Confederación Hidrográfica del Ebro) en la determinación de una caudal ambiental para 
ese tramo del río.

La denuncia va acompañada de varios escritos de petición de información al Servicio Provincial de Medio Ambiente 
del Gobierno de Aragón y a la Confederación Hidrográfica del Ebro, así como la personación de Ecologistas en 
Acción en aquellos trámites administrativos que se puedan abrir para investigar las causas de la muerte de los peces 
y del poco caudal que circulaba durante esos días por ese tramo del río Vero.

Todo ello está, además, enmarcado en una serie de actuaciones que Ecologistas en Acción pretende desarrollar para 
dar a conocer y criticar la grave situación en la que se encuentran muchos tramos de ríos por la práctica ausencia de 
caudales que circulan por ellos.

A juicio de Ecologistas en Acción, la situación de algunos tramos de ríos de la provincia de Huesca es “sangrante”. 
Hay gran cantidad de ellos por los que no baja prácticamente agua, existiendo otros en los que la detracción de 
caudales para fines agrícolas o (especialmente) hidroeléctricos es total. La situación se agrava, como fue en el caso 
del Vero, por la falta de depuración de muchos vertidos que van directamente al río.

Mas información: Alex Serrano : 649438573
Chesús Ferrer: 620404313

Ecologistas en Acción
Costanilla de Oteiza nº 1
(Apdo. de Correos 83)
22080 – Huesca 
974223255 
huesca@ecologistasenaccion.org
www.ecologistasenaccion.org/aragon
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Ecologistas en Acción ha presentado denuncia al SEPRONA y CHE. 
El Ayuntamiento de Chimillas tapona el río Isuela.

En un momento en el que algunas administraciones hablan de la búsqueda de medidas para la recuperación del río 
Isuela,  el Ayuntamiento de Chimillas, a través de la empresa “demoliciones Barbastro” ha vertido una cantidad 
importante de escombros en el cauce del río Isuela, taponándolo por completo. 

Los escombros fueron vertidos al río, muy cerca de la localidad, el pasado viernes, 9 de octubre, y ayer, día 13, 
fueron esparcidos a los largo del cauce con maquinaria pesada. Este material está compuesto en su mayor parte por 
bloques de hormigón armado (algunos de más de un metro de longitud), amasijos de hierros y tuberías, proviniendo 
del derribo del deposito de agua de Chimillas. 

El depósito de escombros ha alterado en su totalidad la dinámica fluvial de ese tramo del Isuela, creando una presa 
de basura de metro y media de altura (el agua pasa por filtración en el terreno), cortando el paso a los peces y 



creando un tapón para las avenidas del río, que provocarán daños en los caminos y campos cercanos y acabarán 
esparciendo parte de los escombros vertidos por los tramos aguas abajo.

El Ayuntamiento de Chimillas que debería velar para prevenir la aparición de escombreras ilegales y la eliminación 
de las existentes, muy abundantes en su municipio, no sólo hace dejación de sus funciones, sino que se convierte en 
promotor de estas prácticas ilícitas, llegando a un punto de gran irresponsabilidad y demostrando muy poco respeto 
por los valores naturales de su entorno. 

Ecologistas  en Acción  ha presentado  las oportunas  denuncias  al  Servicio de Protección de la  Naturaleza  de la 
Guardia Civil (SEPRONA), Servicio Provincial de Medio Ambiente y Confederación Hidrográfica del Ebro. A esta 
última institución también se ha solicitado, en función de sus competencias, que exija al Ayuntamiento de Chimillas 
la retirada de los escombros a vertedero autorizado y la recuperación del tramo a sus estado originario.

Más información: Chesús Ferrer 620404313

Ecologistas en Acción
Costanilla de Oteiza nº 1
(Apdo. de Correos 83)
22080 – Huesca 
974223255 
huesca@ecologistasenaccion.org
www.ecologistasenaccion.org/aragon
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Presentación de la campaña internacional de boicot a Coca-Cola

Impulsado desde Colombia por los trabajadores de SINALTRAINAL y promovido en Zaragoza por:

Comité  de  Solidaridad  Internacionalista,  Coordinadora  Aragonesa  de  Solidaridad  con  Colombia,  Colectivo 
Autogestionado de Estudiantes, Colectivo Iquique, Protesto,… y por todos aquellos que se unan a la iniciativa. 

MARTES 19 OCTUBRE

19:30h, Aula Magna de Filosofía y Letras:

Proyección de un vídeo (15´ aproximadamente), del contra-anuncio; después preguntas, debate e información de los 
porqués de un boicot... y convocatoria a una asamblea más amplia que coordine las acciones a realizar durante el 
curso 2004-2005: 

MIÉRCOLES 20 OCTUBRE

19:30h, en la Sala de Colectivos (4ª planta del Interfacultades)

Asamblea abierta para la organización de la campaña de boicot a Coca-Cola en la Universidad.

El 22 de julio es el día mundial contra la política criminal de las multinacionales, fecha histórica en que han sido 
asesinados  2  trabajadores  de  Nestlé  en  Colombia  (HECTOR  DANIEL  USECHE  BERON  y  VICTOR  ELOY 
MIELES OSPINO).

En  el  marco  de  esta  Campaña,  el  Boicot  Internacional  a  Coca-Cola,  promovido  desde  Colombia  por 
SINALTRAINAL y seguido en todo el mundo por iniciativa de distintos colectivos de solidaridad, es básicamente 
una campaña de información y concienciación sobre la importancia del consumo responsable y la posibilidad real de 
alzar  la  voz  mediante  la  actividad  más  importante  en  nuestro  existir:  el  maldito  consumismo  acelerado  y  la 
manipulación publicitaria de nuestras vidas. Las vidas de miles de millones de personas.

Gran parte del concentrado de zumo de naranja elaborado por Coca-Cola procede de Brasil. Allí los trabajadores y 
trabajadoras  de las plantaciones  se encuentran en torno a un tercio por debajo del  mínimo vital necesario para 
alimentar a una familia.

El  8  de  agosto  de  2001,  Coca-Cola  fue  condenada  a  pagar  192,5  millones  de dólares  en  Estados  Unidos  por 
discriminación racial de trabajadores y trabajadoras afroamericanas. Se trataba del caso de mayor envergadura en la 
historia de Estados Unidos.

Coca-Cola contaminó en el año 2003 grandes superficies agrícolas en la India con productos químicos altamente 
tóxicos y en parte cancerígenos, como el plomo y el cadmio. Además, su exagerado consumo de agua provocó una 



sequía con consecuencias  catastróficas  para la agricultura local.  En las protestas contra la multinacional  fueron 
detenidas 300 personas.

También en Latinoamérica la empresa compra agua a precios más baratos que la población de la zona, la contamina 
y la vende en lugares donde no hay sustitutivo (ni siquiera el agua, no potable).

Mientras los campesinos latinoamericanos son asesinados por cultivar coca (lo que han hecho desde hace siglos), 
Coca-Cola goza de un derecho particular para su uso.

En Guatemala y Colombia, 28 es el número de trabajadores de Coca-Cola asesinados o desaparecidos y cientos los 
amenazados y desplazados. Se ha llegado a asesinar dentro del puesto de trabajo (Isidro Segundo Gil, 5 diciembre de 
1996) y durante los procesos de negociación entre empresa y sindicato. Todos esos crímenes permanecen en la total 
impunidad. Igual que los ¡¡¡¡ 4.000 !!!! sindicalistas asesinados en Colombia en los últimos 18 años.

En más de 200 países, la gente calma su sed diariamente más de mil millones de veces con productos de Coca-Cola. 
En total son 90.000 millones de litros al año.

Lo que aquí es un debate superficial representa políticas de violación de los derechos humanos en muchísimas zonas 
del planeta. Da vergüenza dedicar dos minutos de reflexión a realidades como esta, que combinan exterminio y 
despreocupación, ¿verdad?

Acercar las situaciones de lugares tan lejanos, comprender su relación y actuar en consecuencia son los ingredientes 
verdaderos de la solidaridad, y no pagar una pasta para ir al Fòrum Barcelona a “contemplar” (evento organizado, 
por cierto, por muchas de esas multinacionales inversoras y financiadoras de la guerra).

Ojalá consideren esta información de utilidad o se interesen por esta campaña. Gracias.

Zaragoza, 22 julio de 2004. En apoyo a SINALTRAINAL.

www.sinaltrainal.org , www.amnesty.org , www.cokewatch.com
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Presentación de "Diagonal" en Zaragoza

El domingo 31 de octubre se hará la presentación del periódico alternativo DIAGONAL. 

Será a las 20,00 en la c/Caspe, 10 local (una bocacalle de la C/ Delicias). 

Diagonal va ser quincenal. Se está distribuyendo el número -1 gratuitamente.


